



MEDIENMITTEILUNG

Schaffhausen, 20. September 2023

Das SRK bildet Pflegehelfende aus – seit 65 Jahren

Ein Mangel an Pflegepersonal herrschte bereits in den 1950er-Jahren. Das Schweizerische Rote Kreuz (SRK) setzte sich damals als Partner der Behörden für Lösungen ein – das war der Beginn des Lehrgangs Pflegehelfende SRK. Über 120'000 Personen haben den Lehrgang seither besucht. 4'500 Personen sind es im nationalen Durchschnitt pro Jahr.

Die Pflegehelfenden SRK sind in der Langzeitpflege unverzichtbar geworden. Heime und soziale Institutionen sind auf qualifiziertes Personal angewiesen, welches Tätigkeiten in der Grundpflege und Betreuung übernimmt. Rund 4'500 Pflegehelfende werden schweizweit jährlich ausgebildet. Im Kanton Schaffhausen besuchten im Jahr 2022 insgesamt 75 Personen den Lehrgang.

Pflegehelfende SRK helfen den Klientinnen und Klienten beim Waschen, Ankleiden und beim Essen und Trinken. Insbesondere in der Betreuung von Menschen mit Demenz oder einer Depression sowie hochbetagten Menschen setzen die Pflegehelfenden SRK ihr spezifisches Grundwissen ein und ergänzen die Pflegefachpersonen ideal.

In diesen Zeiten der knappen Personalressourcen spielen die Pflegehelfenden SRK eine wichtige Stütze im Gesundheitssystem. Mittlerweile gehören rund 30 Prozent des Pflegepersonals in Langzeit-Pflegeinstitutionen diesem Assistenzpersonal an.

Lehrgang Pflegehelfende SRK

Der Lehrgang Pflegehelfende SRK richtet sich an Personen, die beruflich in den Pflegebereich einsteigen oder sich auf die Pflege von Angehörigen vorbereiten möchten. Der Besuch des Lehrgangs befähigt die Teilnehmenden, im Auftrag von Pflegefachpersonen hilfsbedürftige Menschen zu begleiten und sie in den Lebensaktivitäten kompetent zu unterstützen. Der Lehrgang ist nach einem national gültigen Rahmenlehrplan aufgebaut. Somit ist das Zertifikat «Pflegehelfende SRK» in der ganzen Schweiz anerkannt.

In Schaffhausen wird der Lehrgang vier Mal pro Jahr mit jeweils 14–18 Teilnehmenden durchgeführt. Der Lehrgang umfasst 120 Stunden Theorieunterricht und 12 Praxistage. Beliebt zur Vorbereitung ist der Sprachkurs «Deutsch als Zweitsprache in der Pflege».





Nächste Informationsveranstaltung: Dienstag, 26. September 2023, 18 bis 20 Uhr,
Schweizerisches Rotes Kreuz Kanton Schaffhausen, Stauffacherstrasse 36, 8200
Schaffhausen. Informationen: www.srk-schaffhausen.ch

Wir gratulieren den neuen Pflegehelfenden

Allen Teilnehmenden des Lehrgangs «Pflegehelfende SRK» ist eines gemeinsam: Ihnen liegt das Wohlergehen anderer Menschen am Herzen. Viel Herz und Engagement haben auch die Absolventinnen und Absolventen des Lehrganges 3/23 (mit Kursleiterin Daniela Lüthi Guarcello, unten links) bewiesen und sich mit dem Besuch des Lehrganges eine optimale Grundlage für eine Tätigkeit im Bereich Pflege und Betreuung erworben.

Foto

<https://www.swisstransfer.com/d/39e72073-0be3-439e-9c7c-686300249709>

ZVG. Absolventinnen und Absolventen des Lehrganges 3/23 (mit Kursleiterin Daniela Lüthi Guarcello, unten links)

Unterstützung im Alltag

Das SRK Kanton Schaffhausen bietet Unterstützung mit Angeboten in Entlastung, Bildung und Gesundheit, Beratung, Jugend und Soziale Integration. Alle Angebote und Dienstleistungen haben das Ziel, eine schwierige Situation zu stabilisieren und zu verbessern. So konnte unter anderem in enger Zusammenarbeit mit dem Kanton und mit der Unterstützung durch den Bund eine niederschwellige psychosoziale Begleitung von Geflüchteten ins Leben gerufen werden.

Kontakt

Helene Baumann, Leiterin Bildung, +41 52 630 20 34, helene.baumann@srk-schaffhausen.ch